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财经新闻 9

股市连连看
! ! ! !本报讯（首席记者 连建明）中国证监会
主席刘士余 !月 "日在中国上市公司协会第
二届会员代表大会上呼吁，上市公司应当摒
弃短视主义，专注主业，做行业的排头兵，不
要利用资本市场的融资功能去盲目跨界经
营。要重视现金分红，证监会对“铁公鸡”不会
放任不管。他还建议设立上市公司“光荣榜”
和“黑名单”。

刘士余对上市公司提出几点希望和建
议，第一，强化使命担当。上市公司是资本市

场的基石，必须有这样的担当，扛起股东的期
盼、员工的期盼，扛起国家责任、社会责任。上
市公司应当摒弃短视主义，要专注主业，发扬
工匠精神，做行业的排头兵，不要利用资本市
场的融资功能去盲目跨界经营。
第二，更加重视公司治理。他指出相当一

部分公司治理“形似而神非”的问题依然突
出，今后要在这方面下大功夫。另外，上市公
司的股权层级不能太复杂，决策链条不能太
长，否则就会为内幕交易、利益输送、抽逃资
本提供可乘之机。
第三，重视现金分红。上市公司现金分红

是回报投资者的基本方式，如果上市公司不

给股东现金分红，对这家公司的股票买卖基
本上就会变成一个击鼓传花的投机游戏。还
要看到，公司成长是有不确定性的，有的上市
公司在日子好过的时候不分红，盲目铺摊子
上项目，等到项目建成、景气回调，又大幅亏
损，还是分不了红。刘士余指出，上市公司可
以基于长远发展并经股东大会决策后暂不分
红，但不应长期无正当理由不分红。对于一些
有能力分红却长年一毛不拔的“铁公鸡”，刘
士余表示，证监会已经在高度关注这个问题，
不能放任不管，会有相应的硬措施。
第四，远离市场乱象。上市公司大多数是好

的。遗憾的是，鱼目混珠的也有，有的成了市场

乱象的制造者。有的上市公司财务造假，有的用
高送转来助长股价投机，一些“忽悠式”“跟风
式”重组已成市场顽疾。刘士余强调，证监会将
牢牢肩负起保护投资者特别是中小投资者合
法权益这副神圣重担，出重拳治理市场乱象，
该处罚的处罚，该退市的退市，该退场的退场。
不管谁犯了规，都要让其付出沉重的代价。

第五，上市公司协会要注重服务，促进自
律。他提出要设立上市公司“光荣榜”和“黑名
单”，当然，是否叫“黑名单”也可以再推敲，总之
要分出几类来。对表现好的上市公司要褒扬，
给予正向激励，对于干了坏事的上市公司要打
上记号，给点颜色。

证监会主席刘士余呼吁不要利用融资功能盲目跨界经营

上市公司要重视现金分红

! ! ! !本报讯 （首席记者 谈璎）砥砺前行 "

年，上海村镇银行业交出靓丽的“成绩单”，
“支农支小支持实体”润物无声的同时，贷款
不良率和不良贷款余额实现“双降”。

自 #$$%年上海首家村镇银行崇明长江
村镇银行开业以来，村镇银行这类新型金融
机构已在申城生根、发芽，为上海地区的“三
农”经济发展注入了源源动力。据上海银监局
统计，截至 #$&'年末，上海市 &(家村镇银行
共设立支行 &)家，员工人数合计 '$$人；各
项贷款余额合计 &&"*(#亿元，较年初增长
#!*"%亿元，增幅 #'*'!+；各项存款余额合计

#$$*,'亿元，较年初增长 )&*(#亿元，增幅
(!*(!+。同时，上海辖区内的村镇银行也实
现了不良“双降”，不良贷款余额合计 &*('亿
元，比年初减少了 $*!)亿元；不良贷款率
&*&)+，比年初下降 $*,"个百分点。上海市村
镇银行“支农、支小、支实体”的金融服务成效
显著，截至 #$&'年 &#月末，全市村镇银行累
计发放农户贷款金额 !$*&%亿元、农户户数
#','户、贷款笔数 (%&)笔；累计发放小微企
业贷款金额 ),,*'"亿元、户数 ')$,户、贷款
笔数 &*,! 万笔；#$&(-#$&' 年共纳税 !*& 亿
元，为地方税收及地方经济做出直接贡献。

以“支农支小”为宗旨的村镇银行在自身
专长的领域独辟蹊径，通过优质的服务、独特
的创新在上海焕发蓬勃生机。如上海闵行上
银村镇银行以小微企业科技金融服务为战略
重点，(年来为小微科技企业发放贷款近 &$

亿元。金山惠民村镇银行与 #&个村级组织建
立了长期的业务合作关系，对 &&,家农民合
作社进行了授信，覆盖率达 ""*'+。上海金山
惠民村镇银行客户经理深入农村、社区、街
道，开发了“农业资产抵押贷款”“生物资产抵
押贷款”“农村土地经营权抵押贷款”“农超
贷”“浦惠贷”等符合当地农业发展的新产品。

上海村镇银行业!支农支小支持实体"

贷款不良率和不良贷款余额实现!双降"

! ! ! !本报讯（记者 裘颖琼）宝武集团牵头，
联合./罗斯公司、中美绿色基金、招商局集
团 (家中外机构日前在上海签署框架协议，
共同发起设立四源合钢铁产业结构调整基金
（筹）。随着框架协议的签署，中国首只钢铁产
业结构调整基金呼之欲出。

该基金（筹）规模初定为 !$$亿元至 "$$

亿元，组织形式为有限合伙，!家发起股东出
资 &$亿元设立“四源合股权投资管理公司”
作为普通合伙人（01），持股比例从 #!+至
#'+不等，原招商银行行长兼 234马蔚华拟
任公司董事长。宝武集团董事长马国强表示，
意在通过市场化方式、专业化运作、全球化资
源嫁接，助力中国钢铁行业结构调整。

中国首只钢铁产业
结构调整基金将设立


